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Baja afluencia de compradores
y se instala 50% de tianguistas

en la calle Victoria
- Por decisión propia varios comerciantes decidieron no instalarse

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por el
Covid-19 que sigue azotando al municipio, el tianguis de la calle Victoria registró este jueves
una baja afluencia de asistentes y sólo se instaló el 50% de los comerciantes.

Normalmente la calle Cuauhtémoc cada jueves luce llena de puestos de diferentes artículos,
esta ocasión durante un recorrido se pudo constatar que fueron pocos y la distancia entre
uno y otro superaba los dos metros.

Asimismo en las entradas se siguen colocando personas que vigilan que quienes ingresen
usen cubrebocas y se les dota de gel antibacterial; la parte de en medio de la calle continuó
vacia para motivar la sana distancia y evitar concentración de personas.

En entrevista, Martin García, líder de la Unión de Tianguistas, dijo a este medio que esta
ocasión se instalaron menos comerciantes, debido a que hay muchos que tienen miedo de
contagiarse, por lo que optaron por no salir a vender y quedarse en casa.

“Sabemos de varias personas que están contagiadas también y otros mas no vinieron
porque prefieren cuidarse, además son personas mayores o enfermas, por lo que deben
cuidarse mucho más”, dijo.

El líder de los comerciantes aseguró que para continuar con el tianguis, tiene que instalarse
solo la mitad de los comerciantes además de cumplir una serie de medidas sanitarias.

Una de las medidas que han implementado entre los mismos tianguistas, es el uso de la
careta para aumentar la protección hacia estas personas, salvo aquellas que están expuestas
al calor por vender alimentos, pues sería imposible trabajar con este aditamento.

Agregó que sigue prohibida la participación en el tianguis de comerciantes de otros
municipios y del Estado de México, se está privilegiando a los que son de Zitácuaro. Esto
continuará porque muchas veces al haber personas de otros lugares aumenta el riesgo de
contraer el virus del Covid-19.

Esta ocasión se instalaron menos comerciantes, porque muchos que tienen miedo de contagiarse,
inclusive hay algunas enfermas.

Vecinos de Avenida Revolución bloquean
máquinas e impiden trabajos

- La inconformidad es por la ampliación de la banqueta
H. Zitácuaro Michoacán, 03 de fenrero de

2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Alrededor de las 8:30 de la mañana de este
miércoles, un grupo de vecinos de Avenida
Revolución Sur, que viven o tienen un local

en el tramo del sitio del monumento a la Mujer
Mazahua, se manifestaron frente a la
Secundaria Samuel Ramos.

Con sus vehículos encerraron a 5 maquilas
para impedir que continuaran los trabajos en

este lugar.
De acuerdo a los inconformes, la molestia

es que con la obra de modernización de esta
vía, ampliarán la banqueta con lo que estarían
invadiendo su propiedad y afectando su
negocio o vivienda porque estarán tirando
techos o bardas.

Al respecto, Sergio Sánchez Sandoval, uno
de los vecinos, expuso que esta ampliación
de la banqueta no se está realizando en toda
la Avenida, sino que es exclusivamente en uno
de los lados del tramo de la Mujer Mazahua a
la desviación de Nicolás Romero, mientras que
en este mismo tramo del lado donde se
encuentra la secundaria técnica 49, Samuel
Ramos se está respetando la misma longitud
de la banqueta.

Esta inconformidad, aseguró que ya se ha
hecho del conocimiento de las autoridades,

pero hasta ahora nadie ha querido intervenir,
ni un funcionario, ni algún ingeniero de la
empresa responsable de los trabajos.

Incluso uno de los ingenieros hace tiempo
se había comprometido en tomar en cuenta
esta situación y exponerla a los dueños de la
empresa constructora, pero ya no se supo más.

“Nos están afectando, nos quieren quitar
una parte del terreno, queremos que nos dejen
la misma medida y lo peor que no es parejo
porque en otros lados se está respetando la
misma longitud de antes, no es justo”, expresó.

Más tarde, al lugar acudió un
representante de la empresa constructora y
se comprometió a no continuar con el corte de
la banqueta hasta que se llegue a un acuerdo
con los inconformes, pero insistió que no se
puede modificar ningún aspecto de la obra.

Ante la falta de capacidad para hacer
acuerdos, de la persona que acudió, los
inconformes adelantaron que si no hay
respuesta a sus demandas, en los siguientes
días estarían llevando a cabo medidas más
drásticas como el cierre total de la circulación
en esta zona de la ciudad.

La molestia es que ampliarán la banqueta con lo que estarían invadiendo su propiedad y
afectando su negocio o vivienda porque estarán tirando techos o bardas.
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Estudiantes de enfermería
serán parte de la campaña de

vacunación contra el COVID-19
 Morelia, Michoacán, a 04 de febrero de 2021.- Con el sentido de responsabilidad de

ayudar a otros, estudiantes de la carrera de enfermería en general recibirán capacitación para

Serán 78 estudiantes de 7 planteles, del
último semestre de la carrera, los que
formarán parte de la brigada voluntaria para
el proceso de vacunación.

participar en la campaña de vacunación
nacional contra SARS-Cov-2.

 Informó José Francisco Salazar García,
director general del Conalep Michoacán, que
serán 78 estudiantes de 7 planteles, del último
semestre de la carrera, los que formarán parte
de la brigada voluntaria para el proceso de
vacunación.

 En coordinación con autoridades
federales y estatales de salud, las y los
estudiantes tendrán capacitación
próximamente para participar en este proceso,
al mismo tiempo, y al igual que todo el personal
médico que se encuentre en la primera línea
de atención, recibirán la vacuna para su
protección, agregó el titular del colegio en
Michoacán.

 Para finalizar, destacó que la formación de
las y los jóvenes en el Conalep Michoacán se
fundamenta en valores instituciones, como el
compromiso con la sociedad, y son reforzados
con herramientas o habilidades que los hacen
los mejores en su ramo, de ahí que ellos
demuestren su vocación de servicio.

Sanitizan calles de la Tenencia
de Ziráhuato

- Con recursos propios y gestiones en otros municipios

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
recursos propios y apoyos obtenidos de gestiones en otros municipios de la región, fue
sanitizado casi toda la tenencia de Ziráhuato y sus alrededores.

Dicha actividad se realizó este jueves, continuará este domingo por la tarde, y se hará
periódicamente como medida para hacer frente al Covid-19.

Los trabajos han sido encabezados por el Jefe de Tenencia, Daniel Orozco García, quien
hizo la gestión con el Presidente de Tuxpan, Jesús Mora.

De acuerdo a la información obtenida, la decisión de sanitizar fue tomada en asamblea y
los pobladores de Ziráhuato estuvieron de acuerdo, incluso se sumaron con camionetas y
tinacos para apoyar la acción.

Al respecto, Daniel Orozco García, expuso que el día de la sanitización que se realizó a las
6:00 de la tarde llegaron camionetas con tinacos a bordo, tractores, así como pipas, luego de
preparar la solución a cada uno se le asignó un lugar, y la labor duró más de dos horas.

Orozco García, recordó que al inicio de la pandemia, en el pueblo de Ziráhuato se trató de
limitar el acceso para que los casos no llegarán. Esto fue objeto de burla de muchos, pero el
objetivo era privilegiar la salud, ahora con el aumento de casos dijo estar consciente que
actuó bien.

En los siguientes días, la sanitización en Ziráhuato continuará y seguirán participando
todos los pobladores, así como cualquier persona que se quiera sumar.

La decisión de sanitizar, fue tomada en asamblea y los pobladores de Ziráhuato estuvieron de
acuerdo, incluso se sumaron con camionetas y tinacos para apoyar la acción.

Que sea ejemplo nacional

Buscan Gobierno e IP protocolo para
la operación segura de restaurantes,

bares y hoteles
-Se busca “un cambio de paradigma de los espacios cerrados”, para funcionamiento de establecimientos a

partir de marzo.

“un cambio de paradigma de los espacios cerrados”, para funcionamiento de establecimientos
a partir de marzo, que sea ejemplo a nivel nacional.

Morelia, Michoacán, a 5 de febrero de
2021.- En coordinación con el sector
empresarial, el Gobierno de Michoacán trabaja
en la construcción de un protocolo para la
operación segura de restaurantes, bares y
hoteles que sea ejemplo a nivel nacional, para
ser implementado en marzo si las condiciones
sanitarias siguen mejorando.

El planteamiento para lo que llamaron un
“cambio de paradigma de los espacios
cerrados”, se analizó en la reunión que
sostuvieron los secretarios de Desarrollo
Económico, Jesús Melgoza Velázquez, y de
Salud, Diana Carpio Ríos, con los presidentes
de la Cámara Nacional de la Industria de
Restaurantes y Alimentos Condimentados

(Canirac), Alejandro Hernández Torres, así
como de la Asociación de Hoteles y Moteles
de Michoacán (Ahmemac), Juan Manuel
Abud Mirabent.

El secretario Melgoza subrayó la
disposición de las y los empresarios para
sumarse a las propuestas que surjan de estos
diálogos, que buscan dar certeza a la operación

de los negocios, tanto para clientes como para
trabajadores, muy alejados de la visión de
nuevos cierres que comprometan la
recuperación económica.

La titular de la SSM refirió que medidas
como la entrada en vigor de la Ley que regula
el uso de cubrebocas en Michoacán, comienza
a reflejarse en una despresurización de los
servicios hospitalarios, al disminuir
gradualmente el número de personas que
acuden a solicitar atención médica.

La funcionaria presentó propuestas para
fortalecer el protocolo sanitario de los centros
de consumo de bebidas y alimentos, basadas
en recientes aportaciones científicas respecto
a la dispersión del COVID-19; a su vez, el líder
de Canirac destacó la necesidad de trabajar
aspectos como un código de conducta social
en los centros de consumo, por lo que se
comprometió a mantener la comunicación con
los afiliados para que se sumen al
planteamiento y lo enriquezcan.

Se espera que en un lapso de tres semanas
esté concluido el nuevo protocolo sanitario.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 6 de Febrero de 2021 5www.laregionenlinea.com.mx

Feria del Tamal, virtual, logra
reactivar la economía del

sector
- En esta actividad participaron 19 personas

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Feria
del Tamal virtual que se realizó 1 y 2 de febrero, en el marco del Día de la Candelaria, cumplió
con uno de los objetivos proyectados que era reactivar la economía del sector, y ayudar al
sustento de las familias que se dedican a la preparación de este alimento.

Al respecto, Hugo Muñoz Jiménez, responsable de la Oficina de Turismo Municipal y
organizador de la feria, detalló que aunque este año participaron menos personas, se logró
que se registraran 19, algunas ya habían participado en ferias anteriores y otras, fue la primera
vez que lo hicieron.

De acuerdo a los comentarios de los participantes, a todos les fue bien, terminaron todo lo
que prepararon y obtuvieron buenos ingresos, la feria estuvo contemplada a este 1 y 2 de
febrero, pero muchos comenzaron a tener pedidos desde el viernes, por lo que los días
centrales aumentaron en una cantidad importante.

“Hay buenos comentarios, tanto de los vendedores de tamales como de la población, ya
que muchos tuvieron la oportunidad de recibir tamales en su domicilio sin salir de casa y así
pudieron celebrar este día”, expresó.

El funcionario municipal, aseguró que en todo momento se acataron las medidas sanitarias,
entre ellas: el uso obligatorio del cubrebocas, higiene en la preparación de los alimentos, sana
distancia, y sobre todo se fomentó el no salir de casa y no provocar aglomeraciones.

Reiteró que la dependencia a su cargo continuará innovando con actividades creativas
que tengan un impacto positivo y que además difunda las riquezas que tiene el municipio, ya
que una de ellas es la gastronomía local.

A todos los "tamaleros" les fue bien, terminaron todo lo que prepararon y obtuvieron buenos
ingresos, la feria estuvo contemplada a este 1 y 2 de febrero.

Representante de limitados
físicos llama a políticos a ser

responsables
- El sector de la discapacidad siempre ha sido olvidado

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ante el
próximo inicio de las campañas proselitistas de quienes aspiran a un cargo de elección popular
a nivel local y federal, la representante del Club Organizado de Limitados Físicos, Hermila
Gómez Maya, exhortó a políticos a ser responsables en sus propuestas.

En entrevista, lamentó que el tema de la discapacidad ha sido un asunto olvidado por
funcionarios de todos los niveles de gobierno, ya sea federal, estatal o municipal, tal es así
que no se han impulsado programas que ayuden a que este sector de la población se pueda
integrar a la sociedad de manera integral.

Recordó que hace tiempo, la actual Diputada Federal realizó un evento alusivo a la
Discapacidad, un conversatorio pero esta actividad no tuvo impacto y se desconocen los
resultados precisos. Por parte de la autoridad municipal se trató de trabajar de forma conjunta
para rescatar proyectos productivos que por el momento están en el olvido, pero tampoco
hubo respuesta.

“Cuando los políticos están en campaña prometen hasta las perlas de la virgen a todos los
sectores, también a las personas con discapacidad, pero la realidad es que son promesas que
no aterrizan en nada porque ni siquiera toman con seriedad el tema”, dijo Gómez Maya.

Dijo que mientras no haya alguna autoridad que le interese atender el tema, las personas
en condición de discapacidad están hundidas en la indiferencia y el olvido del gobierno, y así
seguirán hasta que llegue alguien con responsabilidad y compromiso.

La actual Diputada Federal realizó un evento alusivo a la Discapacidad, un conversatorio, pero
esta actividad no tuvo impacto y se desconocen los resultados precisos.

Tianguis Ganadero funcionará de
forma intermitente

- Una semana si, dos no y así sucesivamente

 “Vamos a pedir a los compañeros ganaderos que vengan solo ellos y que eviten traer a sus
familias completas, ya que se había vuelto normal que vinieran niños”.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de
febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. A partir de este jueves, el Tianguis
Ganadero que se instala en la entrada al
recinto ferial funcionará de forma
intermitente, esto es: una semana si y dos
no, y así sucesivamente.

Esta indicación fue dada por el
Secretario del Ayuntamiento Carlos
Hurtado Casado a organizadores de esta
actividad, esto durante una reunión que
sostuvieron a principios de esta semana.

Hay que mencionar que por iniciativa
propia, este tianguis fue suspendido
durante dos semanas por parte de los
organizadores, a fin de contribuir a bajar
el número de contagios que se encuentra
muy elevado. Este jueves se reactivó pero
pocos respondieron al llamado y el anuncio
no llegó a todos, por lo tanto hubo poca
afluencia de personas y también de
quienes acuden a vender algún animal.

Al respecto, Adán Hernández Reyes,

Presidente de la Asociación Ganadera
Local, expuso que se quiere ser muy
responsables como representantes del
sector agropecuario.

En este sentido, garantizó que se
estarán acatando las medidas sanitarias
los días que realicen esta actividad, como
el uso obligatorio del cubre bocas, disponer
de gel antibacterial. Asimismo, aseguró
que estarán invitando a los ganaderos a
evitar que a este lugar acudan familias
completas, ya que esto días atrás era muy
común; será a partir de la próxima semana
cuando se inicie a trabajar de forma
escalonada, por lo que exhortó a los
ganaderos a ser comprensivos y respetar
las indicaciones.

“Vamos a pedir a los compañeros
ganaderos que vengan solo ellos y que
eviten traer a sus familias completas, ya
que se había vuelto normal que vinieran
niños”, expresó.

Agregó que otra indicación de la
autoridad es que se reduzca al 50% los
asistentes y también los comerciantes que
acuden a vender comida, el objetivo de
esto es que no se generen aglomeraciones
y que aquella persona que acuda venga y
su estancia sea breve.
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Abre CECyTEM su
convocatoria para alumnos de

nuevo ingreso
 -Personal del CEMSaD Janitzio invita a las y los jóvenes de nivel

secundaria de la región a estudiar en las aulas del subsistema educativo

El CECyTEM, abrió su convocatoria para la
entrega de fichas de nuevo ingreso para las y
los jóvenes de nivel secundaria que deseen
estudiar en las aulas del Colegio.

Janitzio, municipio de Pátzcuaro,
Michoacán, a 5 de febrero de 2021.- El Colegio
de Estudios Científicos y Tecnológicos del
Estado de Michoacán (CECyTEM), abrió su
convocatoria para la entrega de fichas de
nuevo ingreso para las y los jóvenes de nivel
secundaria que deseen estudiar en las aulas
del Colegio.

El CECyTEM cuenta con 93 planteles
distribuidos en 54 municipios de la geografía
michoacana.

Como parte de las estrategias de apoyo
para la captación de estudiantes y que las
madres y padres de familia conozcan la oferta
académica que ofrece el CECyTEM, personal
del CEMSaD 19 (Centro de Educación Media
Superior a Distancia) de Janitzio, dirigido por
el titular del plantel, Ricardo Gutiérrez
Fernández, refuerzan la promoción
institucional con la colocación de carteles en
diferentes puntos de la Isla de Janitzio, así
como en Ihuatzio.

"Trabajamos para que jóvenes de la
región se integren a nuestras filas, que sean
parte de la comunidad CECyTEM, en esta
actividad nos apoyamos con jóvenes que
realizan su servicio social, además del auxiliar
y el directivo de la extensión del CEMSaD en
Ihuatzio", refirió Gutiérrez Fernández.

Este CEMSaD, forma parte de los 59
Centros de educación a distancia
perteneciente al Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán
(CECyTEM), los cuales se crearon con la visión de convertirse en espacios académicos de
apoyo tecnológico, para impulsar el desarrollo de las regiones donde tienen presencia.

Avanza programa de Estancias
Infantiles en Michoacán

 • Con esta iniciativa se asegura un lugar para que los niños michoacanos reciban una atención integral
 • Informa Sedesoh a representantes de espacios de Uruapan acerca de las bondades del programa

Las estancias infantiles tienen el propósito de ayudar a las madres de familia michoacanas que
debido al recorte de recursos de la federación se quedaron sin este respaldo.

 María Teresa Madrigal Alaniz,
subsecretaria de la Sedesoh, en coordinación
con el titular de la Secretaría de Medio
Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo
Territorial (Semaccdet), Ricardo Luna García,
unieron fuerzas con la finalidad de informar y
esclarecer dudas sobre este programa.

 Los funcionarios informaron que las
estancias infantiles tienen el propósito de
ayudar a las madres de familia michoacanas
que debido al recorte de recursos de la
federación se quedaron sin este respaldo.

 Señalaron que a través de la inversión de
más de 85 millones de pesos, se busca dar
atención integral a los niños michoacanos
para que logren un óptimo desarrollo.

 Indicaron que esta acción tendrá el efecto
positivo de romper ciclos de pobreza y
marginación social y generar mejores
condiciones de vida para los menores.

 Las representantes de las estancias
solicitaron al Gobierno del Estado dar
prioridad a las estancias infantiles ya afiliadas,
toda vez que éstas ya han cumplido con los
requisitos, entrenamiento, formación,
docencia y debida preparación para atender
y educar a las niñas y niños como se merecen.

 Las estancias infantiles reunidas fueron:
La Ranita Feliz, Aroly, El Ratón Vaquero,
Lucecita en tu Camino, P-Kelandia, Mamá
Bonita, Mundo de Colores, Mi Casita,
Angelitos, De Ángeles, Picoritos, Pinocho,
El Club Aprender Jugando, Jugando a
Aprender, Guardería D’BB’S, La Casita del
Explorador y La Casita de Sol.

 Para mayores informes sobre los
requisitos y formularios a completar del
programa de Estancias Infantiles, deberán
ponerse en contacto con las oficinas de la
Sedesoh.

 Uruapan, Michoacán, a 4 de febrero de
2021.- Este día la Secretaría de Desarrollo
Social y Humano (Sedesoh) llevó a cabo una
reunión informativa con representantes de

estancias infantiles de Uruapan, relativo al
programa de Estancias Infantiles, que
implementó el Gobierno del Estado en apoyo
a las familias michoacanas.

Prevén distribución mundial de
300 millones de vacunas

COVID
Los funcionarios de la OMS han reiterado que la forma de vencer la

pandemia es asegurarse de que...

Entre los participantes se encuentran países de ingreso medio y alto
“autofinanciados” que han aportado dinero y 93 países de ingresos bajos
que esperan beneficiarse.

GINEBRA (AP)
—Por JAMEY
KEATEN. 2021-02-
03.- Un programa
respaldado por la
ONU para llevar
vacunas contra el
COVID-19 a las
personas más
necesitadas en el
m u n d o ,
especialmente en los
países pobres,
anunció el miércoles
planes para la
distribución inicial
de unas 100 millones de dosis para finales de marzo y 200 millones más para finales de junio.

La Instalación COVAX dijo que casi todas las dosis para la primera fase provendrán de la
farmacéutica británico-sueca AstraZeneca y su socio, el Serum Institute de India.

El doctor Seth Berkley, director general de GAVI, The Vaccine Alliance, dijo que COVAX
planea la distribución inicial de 336 millones de dosis de la vacuna, que AstraZeneca desarrolló
con la Universidad de Oxford, a decenas de países de aquí hasta fines de junio.

GAVI, The Vaccine Alliance, lidera COVAX junto con la Coalición para la Innovación y la
Preparación ante Epidemias y la Organización Mundial de la Salud (OMS).

GAVI calcula que casi un tercio de esas dosis, más de 100 millones, comiencen a entregarse
a los países seleccionados para fines de marzo.

Se espera que otros 1,2 millones de dosis de la vacuna de la estadounidense Pfizer y su
socia alemana BioNTech, sean compartidas por 18 países durante el primer trimestre del año.

El lanzamiento de la vacuna AstraZeneca dependerá de que la Organización Mundial de la
Salud autorice su uso de emergencia, probablemente este mes. La vacuna de Pfizer-BioNTech
ya recibió dicha aprobación, pero suministrarla a las naciones más pobres es un reto porque
la vacuna requiere almacenamiento a temperaturas extremadamente frías.

Unos 190 países y territorios participan en COVAX. Entre los participantes se encuentran
países de ingreso medio y alto “autofinanciados” que han aportado dinero y 93 países de
ingresos bajos que esperan beneficiarse.

Los funcionarios de la OMS han reiterado que la forma de vencer la pandemia es asegurarse
de que todos estén a salvo de ella, no solo aquellos en los países más ricos que lanzaron
campañas de vacunación en diciembre.

Los 18 países que recibirán la vacuna Pfizer son Bután, Bolivia, Bosnia, Cabo Verde,
Colombia, El Salvador, Georgia, Maldivas, Moldavia, Mongolia, Perú, Filipinas, Corea del Sur,
Ruanda, Sudáfrica, Túnez y Ucrania, como así como los territorios palestinos.

COVAX ha recaudado más de 6,000 millones de dólares de 8,000 millones necesarios para
cubrir la adquisición y distribución a los países más pobres, incluido un compromiso de 4,000
millones del Congreso de Estados Unidos en diciembre. La Unión Europea y sus miembros
han comprometido alrededor de 800 millones y Gran Bretaña ha agregado más de 700 millones
de dólares, dijeron funcionarios de GAVI.
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Nuevos procedimientos para
expedición de licencias para conducir
 • Los exámenes médicos de cualquier institución de salud autorizada previamente por la SSM, serán aceptados

para el trámite
 • Actualmente no se encuentra activo el programa de licencias permanentes, ni se cuenta con servicio de

expedición de licencias digitales

Revisan Gobernador e Insabi proyectos de
salud para Michoacán

-Gestiona Silvano Aureoles temas prioritarios como la gestión de recursos para 2021, garantía de medicamentos,
basificación de trabajadores, Sustitución del Hospital de Lázaro Cárdenas, así como vacunación del personal de
salud y población michoacana

El examen médico, que conforma junto al de
manejo uno de los requisitos primordiales para
la expedición de la licencia para conducir, podrá
realizarse en cualquier institución de salud.

Es necesario que las personas, y los sectores vulnerables, tengan acceso a la vacuna contra el
COVID-19 porque no queremos más pérdidas de vidas humanas”, dijo Silvano Aureoles.

Ciudad de México, a 3 de febrero de
2021.- La crisis sanitaria por COVID-19
exige que en el presupuesto de salud del
presente año se garantice abasto de
medicamentos, se gestione la basificación
de los trabajadores, se garanticen
contratos del personal de área COVID,
así como de áreas rurales, señaló el
gobernador Silvano Aureoles Conejo en
reunión con el director del Instituto de
Salud para el Bienestar (Insabi), Juan
Ferrer.

 “En Michoacán la salud ha sido
prioridad del gobierno, y hemos atendido
la crisis sanitaria  de manera organizada
eficientando recursos, sin embargo, en
esta etapa donde la ciencia ofrece una
solución a la epidemia a través de la
vacunación, es necesario que las personas,
y principalmente los sectores vulnerables,

tengan acceso a la vacuna contra el
COVID-19 porque no queremos más
pérdidas de vidas humanas”, dijo Silvano
Aureoles.

 Acompañado de la secretaria de
Salud, Diana Carpio Ríos, revisaron el
escenario financiero para el año 2021, en
el que el mandatario precisó que en
materia de salud, la basificación  y
contratos de programas especiales deben
garantizarse, ya que se trata de hombres
y mujeres que atienden la salud de las y
los michoacanos.

 Se solicitó garantizar el abasto de
insumos para atención de COVID-19 y
de las demás enfermedades en el estado
para el año 2021, debido a que los
medicamentos y el material de curación
son elementos clave para la calidad de los
servicios de salud en la entidad.

 Aureoles Conejo gestionó además
que, con recursos de infraestructura del
INSABI para 2021, se considere el
cumplimiento del compromiso de la
Federación para la sustitución del Hospital
de Lázaro Cárdenas, con el cual las y los
habitantes de la zona podrán recibir
atención digna y de calidad.

Morelia, Michoacán, a 4 de febrero de
2021.- En busca de simplificar los
procedimientos de expedición de licencias para
conducir, el Gobierno de Michoacán modifica
lineamientos en lo referente al examen médico
y de manejo.

 Con estas modificaciones, realizadas por
la Secretaria de Finanzas y Administración
(SFA), las personas que requieran de la
expedición por primera vez de la licencia para
conducir deberán dirigirse primeramente a
realizar el examen correspondiente al manejo
de vehículos en las instalaciones de Policía y
Tránsito estatal.

 En lo referente al examen médico, que
conforma junto al de manejo uno de los
requisitos primordiales para la expedición de
la licencia para conducir, podrán realizarse en
cualquier institución de salud.

 En este contexto, la Ley de Hacienda del
Estado de Michoacán de Ocampo menciona
que los exámenes de manejo y médico podrán
ser “realizados por instituciones públicas o
privadas, estas últimas previamente
autorizadas por la Secretaría de Salud (SSM)
o la Secretaría de Seguridad Pública (SSP)
según se trate”.

 No obstante, las oficinas de Rentas en su
mayoría ofrecen los servicios de aplicación

de estos exámenes para una mayor comodidad
de los contribuyentes.

 Posteriormente a la realización de estas
evaluaciones el interesado podrá acudir con
el documento emitido por estas instituciones
a cualquiera de las oficinas de Rentas en el
estado para tramitar su licencia para conducir,
como son administraciones, receptorías o
módulos de Rentas de la SFA donde se cuente
con este servicio.

 El Gobierno estatal subraya la importancia
de que estos trámites se realicen en las
dependencias u oficinas autorizadas,
cualquier documento expedido a través de
gestores o servicios en Internet es
considerado apócrifo y carece de todo valor
legal o administrativo.

 La SFA enfatiza que actualmente no se
cuenta con licencias permanentes para
conducir; señala además que la información
referente a la expedición de licencias digitales
no está aplicable actualmente en ninguna de
sus oficinas.

 El trámite de licencia para conducir en
Michoacán es personal y presencial, ya que
el procedimiento requiere de toma de datos
biométricos como escaneo de retina, toma de
huellas digitales, fotografía y firma por parte
del interesado.

 La SFA solicita el apoyo de la población,
para que las personas que acudan a realizar
sus trámites a las oficinas y módulos de Rentas
acaten las medidas de prevención y
contención emitidas por la Secretaría de Salud
(SSM) en el estado.

 Estas deberán acudir sin acompañantes y
estar atentos a las indicaciones de guardar la
sana distancia y el uso de cubrebocas
obligatorio.

 Para mayores informes respecto a medidas

de prevención e información general sobre el
COVID-19, la Administración Estatal pone a
disposición de la población el número 800-
123-2890, con 11 líneas para resolución de

dudas, así como un micrositio donde
encontrarán toda la información disponible
sobre COVID-19, ingresando a la liga bit.ly/
MichCOVID-19.
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Con izamiento de La Bandera,
recuerdan autoridades

municipales fecha del 5 de
Febrero

H. Zitácuaro, Mich, febrero 5 de 2021.-Con izamiento de Bandera, autoridades municipales,
encabezadas por el presidente municipal Hugo Alberto Hernández Suárez, conmemoraron el
164 y 104 aniversario de la promulgación de las Constituciones Políticas de México de 1857 y
1917 respectivamente, una de las celebraciones más importantes del municipio.

Cabe recordar que este año debido a la pandemia por COVID, fueron canceladas todas las
demás actividades acostumbradas para conmemorar esta fecha. Seamos responsables,
honremos a nuestra patria cuidándonos y cuidando a los demás.

Autoridades municipales conmemoraron el 164 y 104 aniversario de la promulgación de las
Constituciones Políticas de México de 1857 y 1917 respectivamente.

La Constitución tiene un alto
contenido social por su orígen
en el movimiento armado de
1910: Tayde González Arias

H. Zitácuaro michoacana a 05 de febrero de 2021.- En el marco del izamiento de Bandera
celebrado este día en el municipio de Zitácuaro, el MaestroTayde González Arias, fue el
encargado de dar a conocer la reseña histórica de este fecha tan emblemática para esta
municipalidad, pues para este tiempo corresponde el estar llevando a cabo su feria más
importante.

En su intervención frente a las autoridades municipales, así como de los elementos
policiales, Tayde González Arias dijo que “corría el año de 1857, y siendo presidente Ignacio
Comonfort, fue cuando jurara el Congreso Constituyente, la que se denominó “Constitución
Política de República mexicana” y que a la postre, con fecha de 5 de febrero de 1917, fuera
nombrada con el título que hasta la fecha se le conoce como “Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos”.

El orador, mencionó además de la explicación de ambos documentos que se tratan de leyes
superiores “con un alto sentido social y que la de 1857, precede a la Guerra de Reforma y la de
1917, se erigió justamente después del movimiento armado de 1910, conocido como Revolución
Mexicana”. Indicó, que para Zitácuaro ésta fecha es emblemática, y que es lamentable que no
se puedan disfrutar en esta ocasión de las actividades que ofrece la segunda celebración más
importante de esta municipalidad, invitando a seguir las medidas sanitarias y por último
recalcando que “cuidarnos para evitar más muertes, también es hacer patria” finalizó.

Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para
consumir

miel pura de abeja a precio
muy económico  el litro,

también Cajeta de San Juan
de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de
Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

El MaestroTayde González Arias, fue el encargado de dar a conocer la reseña histórica de este
fecha tan emblemática para esta municipalidad.
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Esperanza ante un futuro
incierto

P. Agustín Celis

La mirada del hombre de este tiempo se proyecta en un futuro incierto y
se afianza en las huellas de una humanidad histórica, viviendo en un presente
pantanoso, por la gran cantidad de ideologías que pretenden sembrar ideas,
pensamientos y maneras actuales de vivir la vida, aun desafiando la Pandemia
que estamos padeciendo.

A pesar de estas sombras densas que no conviene ignorar, hay muchos
ecos de tantos caminos de esperanza, que con buenas intenciones buscan
que se vaya consolidando el pensamiento actual, sin descartar la historia del
hombre, sin pretender eliminar la conciencia histórica y mucho menos pensar
que después de 2000 mil años, lo pasado ya está caduco, y no sirve para este
tiempo de la humanidad que se sumerge en las redes sociales. Porque Dios
sigue derramando en la humanidad semillas de bien.

Esta pandemia del Covid 19, nos permitió rescatar y valorizar a tantos
compañeros y compañeras de viaje que, en el miedo, reaccionaron donando
la propia vida. Personas que anteriormente aparecían en la pintura de este
mundo, como simples trabajadores de la salud y comerciantes del bienestar
humano.

Ahora somos capaces de reconocer cómo nuestras vidas están tejidas y
sostenidas por personas comunes que, sin lugar a dudas, escribieron los
acontecimientos decisivos de nuestra historia compartida: médicos, enfermeros
y enfermeras, farmacéuticos, empleados de los supermercados, personal de
limpieza, cuidadores, transportistas, hombres y mujeres que trabajan para
proporcionar servicios esenciales y seguridad, voluntarios, sacerdotes,
religiosas… comprendieron que nadie se salva solo.

Tenemos una mirada llena de esperanza, una esperanza que nos habla de
una realidad que está enraizada en lo profundo del ser humano,
independientemente de las circunstancias concretas y los condicionamientos
históricos en que vive. Nos habla de una sed, de una aspiración, de un anhelo
de plenitud, de vida lograda, de un querer tocar lo grande, lo que llena el
corazón y eleva el espíritu hacia cosas grandes, como la verdad, la bondad y
la belleza, la justicia y el amor.

Las aspiraciones del hombre se fortalecen porque la esperanza es audaz,
sabe mirar más allá de la comodidad personal, de las pequeñas seguridades
y compensaciones que estrechan el horizonte, para abrirse a grandes ideales
que hacen la vida más bella y digna.

Esta sociedad debe motivarse a caminar con esperanza, porque los hilos
de la vida no están en las manos del hombre, sino en un Ser superior, que nos
sostiene y que mueve el orden del universo. Él es el “Motor Inmóvil” del que
Aristóteles nos hablaba y en el que muchos de nosotros hemos puesto nuestra
esperanza.

Avancemos con esperanza, a paso lento, pero firmes en las decisiones
que estamos tomando como humanidad, busquemos soluciones, no culpables
y uniendo fuerzas como hermanos de una misma raza, caminemos juntos en
las sandalias de la esperanza.

Para romper cadena de contagios, fundamental
redoblar esfuerzos entre todas y todos:

Octavio Ocampo

Octavio Ocampo consideró positivo que en
Michoacán no se baje la guardia y que, con
medidas debidamente planificadas, continúe
en la ruta del combate contra el Covid-1.

Para romper la cadena de contagios de
Covid-19, es fundamental que desde todas
las trincheras se redoblen esfuerzos y se
disminuya la movilidad, ya que nuestro
estado y país ha reportado las cifras más altas
de contagios diarios en los últimos dos meses
desde que comenzó la contingencia sanitaria,
señaló el Presidente del Congreso del Estado,
Octavio Ocampo Córdova.

 En ese sentido, el diputado convocó a la
población a no bajar la guardia, a disminuir
dentro de sus posibilidades la movilidad,
hacer uso del cubrebocas al salir de su hogar
y hacer caso a todas las recomendaciones de
las autoridades sanitarias.

 Calificó como oportuna la determinación
de los integrantes del Comité Municipal de
Salud de Morelia, quienes acordaron con el
Gobierno Estatal, reforzar las medidas
preventivas y sanitarias que contengan los
contagios por Covid-19.

 Morelia se encuentra en Bandera Roja
por el riesgo de contagio, al reportar 10 mil 33
casos positivos, de los que 561 activos y en
esta pandemia 854 defunciones, por lo que
es urgente reforzar las medidas.

 “Es fundamental que todas y todos
redoblemos esfuerzos, más ante el incremento
de contagios y muertes, debemos apostar
todos por consolidar una cultura de
protección entre unos y otros, ya que lo más
importante es la salud y bienestar de las
personas”.

 Octavio Ocampo consideró positivo que
en Michoacán no se baje la guardia y que, a
través de medidas debidamente planificadas,
continúe en la ruta del combate contra el
Covid-19, acciones en las que se requiere de
la participación de todos, para lograr salir
adelante.

 “Estoy convencido que, en materia de
cuidado y protección a la salud, no se debe
escatimar esfuerzo alguno, sobre todo
tomando en cuenta el contexto nacional e
internacional con el repunte de casos”.

 Para combatir el Covid-19, consideró que
es vital que la ciudadanía tenga conciencia
plena sobre cuidarse, ya que, si bien hay que
priorizar la protección individual, también hay
que hacerlo de manera colectiva, ya que los

riesgos en lo individual afectan a familiares,
compañeros de trabajo, amigos, y en general
las personas con las que cada uno tenemos

contacto.
 Por ello, señaló que, el esfuerzo debe de

ser común, ya que, si bien encontramos
municipios que han logrado contener el
número de casos, también hay lugares como
la capital del estado en donde estos vienen al
alza, de ahí la importancia que se coordinen
acciones y que la sociedad asuma la
responsabilidad que le toca.
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Caroteno, contra cáncer
Halla cura para males crónico

degenerativos
Juan Alfonso García Urbina trata enfermedades como cáncer, Parkinson, migraña, diabetes, insomnio y

colesterol con caroteno hidrosoluble
Juan Alfonso García Urbina acudirá al Foro Mundial Euro-Cáncer / Imagen: Daniel Acosta
Venessa Rivas

El caroteno hidrosoluble es una nutriente
esencial para las glándulas, tanto que debe de
estar en el cuadro básico del sistema de salud,
ya que ayuda a prevenir y tratar enfermedades
crónico degenerativas como la diabetes,
Parkinson y hasta el cáncer, aseguró el
ingeniero agrónomo e investigador Juan
Alfonso García Urbina, quien por su
descubrimiento fue invitado al Foro Mundial
Euro-Cáncer.

Su amor por la investigación lo llevó a
descubrir este nutriente, el caroteno es el
pigmento rojo que existe en muchas frutas rojas
maduras, es muy valioso para la salud, ya que
logra que el sistema glandular se active.
“Muchas enfermedades sobrevienen por
fallas glandulares, desde migraña, insomnio,
diabetes, colesterol, triglicéridos y el cáncer
se origina en el sistema glandular como una
protesta por la falta del nutriente y se hace
visible con un tumor que termina quitándole
la vida”, afirmó el investigador chihuahuense,
quien ahora cuenta con una marca de
productos mexicanos que se distribuyen en
China, Europa, Estados Unidos, México y
buscan penetrar en Sudamérica.

Juan Alfonso es originario de Camargo,
Chihuahua; se graduó como ingeniero
agrónomo en la Facultad de Ciencias Agrícolas
y Forestales de la Universidad Autónoma de
Chihuahua. Al egresar le dieron la oportunidad
de convertirse en profesor de la Universidad
Autónoma de Baja California Sur, donde pudo
aplicar la ciencia y sus conocimientos para

lograr descubrir el caroteno hidrosoluble.
Recuerda que empezó produciendo un

galón por semana y ahora la producción es
casi industrial, lo que dio pie a la creación de
la marca BIOtiquín.

UN DESCUBRIMIENTO QUE HA
REVOLUCIONADO LA VIDA

“Siempre fui un joven inquieto interesado
en la investigación, pero como estudiante era
imposible”. Señaló que al llegar a Baja
California Sur tuvo un lugar para hacer
investigación. Elaboró un programa para
diagnosticar enfermedades en las plantas de
agricultura y con ello prestarles un servicio
gratuito a los agricultores.

PUBLICIDAD
Su trabajo le dio la oportunidad de estar

en el laboratorio, viajar a los campos agrícolas,
tomar muestras de plantas y suelos enfermos.
“Era un gozo trabajar, estar analizando plantas
para identificar agentes causales de
enfermedades, me permitió fijarme en ese
pigmento rojo acumulado en ciertos vegetales.
Alguien que quiere explicaciones y no las hay,
requiere de investigación, porque en la
naturaleza nada está ocioso”.

De esta manera, por su mente cruzaron
muchas hipótesis, cada una de ellas le sirvió
como motor, entre ellas pensaba que tal vez
podría servir para combatir el cáncer. Se dio a
la tarea de identificar los microorganismos,
identificarlos, aislarlos y cultivarlos. El
resultado fue caroteno hidrosoluble.

Ya en otras investigaciones se había

establecido que la forma ideal del caroteno
sería hidrosoluble a fin de que se absorbiera
de manera más sencilla.

Empezó produciendo un galón por semana
y a fraccionarlo en botecitos de 25 mililitros, el
producto se empezó a usar en perros. Los
veterinarios lo buscaron y logró colocarlo en
farmacias veterinarias, sin embargo personas
empezaron a probarlo. El primer caso fue en
un señor con un tumor en el cráneo, que en 20
días logró suprimirse. El caso causó
conmoción, poco a poco fueron surgiendo más
casos.

“Creo yo que la investigación ha sido
casual, sólo por el espíritu de búsqueda,
entonces llegamos a que la gente lo
solicitaba”, recordó.  A diario la gente
abarrotaba el laboratorio para acceder a un
botecito, ya que los mismos usuarios se
trasmitían los beneficios.

NUTRIENTE QUE COADYUVA A UNA
MEJORA

“El caroteno satisface los requerimientos
del sistema glandular y remite varias
patologías, incluida el cáncer”, señaló, sin
embargo dijo que hay personas en las que no
funciona debido a bloqueos que existen en el
cuerpo y en la mente.

Aseguró que si el nutriente está en la dieta
de manera regular desde el comienzo de la vida
se tendrán muy buenos resultados, ya que el
producto crecerá de mejor manera y será
saludable, situación que se ha podido constatar
debido a que se cuenta con más de 25 años de
experiencia y con 3 generaciones de personas
usando el producto.

A la fecha existen tres presentaciones con
base en la concentración del caroteno, la
primera es BIOtiquín regular que se ingiere a
diario en el desayuno, comida y cena, se
recomienda para la dieta de una persona sana;
el especial que se recomienda en situaciones
apremiantes de salud, que puede ser desde
una migraña hasta un cáncer; y el mega con
una gran cantidad de caroteno que se
recomienda para personas en situación de
urgencia o que han sido desahuciados por
los médicos.

El sistema glandular se hace cargo de todas
las funciones orgánicas y cualquier fallo en
las glándulas va a traducirse en una patología,
“los beneficios son importantes, porque
significa reducir la complicación para el
paciente y que el profesional de la salud puede
obtener una mejor apronta de sus pacientes a
la acostumbrada con fármacos sintéticos”.

LA SALUD VIENE DE LA
ALIMENTACIÓN

El investigador detalló que con el caroteno
hidrosoluble se trata de reivindicar a la
naturaleza, tal y como Hipócrates lo señalaba
hace 2500 años, “que tu alimento sea tu
medicina y que tu medicina sea tu alimento”.

Afirmó que como sociedades nos hemos
estado despegando de la naturaleza, cuando
es parte de todo ser vivo.

Explicó que el caroteno está en la
naturaleza de forma liposoluble, se acumula
en frutas, hojas, algas marinas y vegetación
submarina, sin embargo que sea liposoluble
es un impedimento para la absorción intestinal
y la dispersión en los tejidos, ya que el
caroteno se queda atrapado en la membrana
celular que está compuesta por lípidos y
proteínas, por lo que no se disuelve de forma
uniforme en la sangre. Con BIOtiquín, el
caroteno hidrosoluble se absorbe de manera
rápida en la sangre y llega a todos los tejidos
de manera inmediata, por lo que los beneficios
se manifiestan en las primeras tomas.

De ello se desprende su importancia para
el sistema glandular, desde la hipófisis, tiroides,
timo, suprarrenales, hígado, páncreas,
glándulas mamarias, próstata, estómago,
intestino, piel.

“Yo afirmo que el cáncer y otras
alteraciones celulares son consecuencia de la
deficiencia ancestral del adecuado caroteno
en la dieta”, dijo Juan Alfonso.

Reconoció que el producto tiene un sabor
amargoso, pero las personas que ya han
probado su eficacia no reparan en ello ni en la
forma de ingerirlo. No existe una dieta especial,
excepto que no ingieran cloro, plata coloidal,
ni agua alcalina porque se inhiben los efectos
y beneficios del nutriente.

“Se trata de una alimentación especial,
porque los alimentos nos dan salud”.

En la página de Facebook del ingeniero se
pueden encontrar testimonios, escritos y
hasta resultados de laboratorio que los
usuarios de este nutriente envían dando
prueba de que les ha funcionado el caroteno.

El ingeniero continúa con sus
investigaciones, desde hace seis meses se
encuentra desarrollando BIOlonge enfocado
a la longevidad y en el mercado ya está
BIOteno, que es una combinación de caroteno
con probióticos para el buen funcionamiento
intestinal. Así mismo ha desarrollado Hidrotene
que está enfocado a enfermedades crónico
degenerativas, dosis que es inyectable y se
está aplicando en más de 6 mil casos. “La
investigación no tendrá fin hasta que termine
mi último aliento”, dijo.

El ingeniero agrónomo Juan Alfonso
García Urbina impartirá una conferencia
gratuita el próximo viernes 16 de febrero en el
auditorio Leonardo Da Vinci del Museo Centro
Semilla a las 17:00 horas, donde brindará la
información y orientación especifica del uso
del BIOtiquín.

Si desea más información puede
comunicarse al 482-6603 o al celular
(614)1273042.
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Un pueblo libre de COVID en
mayo, sin restricciones en

octubre, con moños negros en
diciembre

Miguel J. Crespo.-4 de Febrero 2021.-La
noche del 11 de diciembre de 2020 mientras
los cohetes explotaban en el cielo de
Joquicingo, en el Estado de México, para
festejar a la Virgen de Guadalupe, más de cien
espectadores, la mayoría bebiendo alcohol con
el cubrebocas por debajo de la nariz o guardado
en el bolsillo, se apretujaban contra los muros
de una cancha de concreto donde se
disputaba la final de futbol del torneo local.
Cuatro horas antes, en el panteón del pueblo,
cinco hombres cargaban un ataúd envuelto
en plástico hacia la fosa que ellos mismos
habían cavado para su primo. José Luis
Martínez murió, según su acta de defunción,
por insuficiencia respiratoria aguda, neumonía,
diabetes mellitus tipo II y sospecha de
coronavirus.

“Aquí hemos enterrado a varios en las
últimas semanas, yo le hice la tumba a mi
cuñado, pero esperemos en Dios que no nos
toque”, dijo durante el partido el padre de uno
de los jugadores, que entre trago y trago de
cerveza gritaba desesperado porque su hijo,

vestido con el uniforme de Cruz Azul, perdía
la final.

Por el ambiente festivo de aquella noche,
parecía que la pandemia no hubiera llegado a
este pueblo enclavado en el Valle de Toluca
de casi 14,000 habitantes que en su mayoría
sobreviven del comercio informal, el campo,
la artesanía y la construcción. Hasta finales
de mayo, según datos de la Secretaría de Salud
estatal, era así: Joquicingo formaba parte de
los ocho municipios del Estado de México sin
un solo contagio. El 13 de ese mes el gobierno
federal presentó en el Palacio Nacional “Los
municipios de la esperanza”, una lista de 324
municipios de 15 estados donde la pandemia
no había llegado y que podrían “reabrir sus
actividades sociales, educativas y económicas
a partir del 18 de mayo”. Nunca ocurrió. Tres
semanas después del anuncio de ese primer
listado solo cumplían los requisitos 60
municipios en seis entidades. Para aquel
entonces el virus ya había llegado también a
Joquicingo, igual que a la inmensa mayoría de
aquellos territorios que iban a servir de

inspiración y ejemplo para una recuperación
rápida de la pandemia. Fue el principio de un
camino que empezó con esperanza y acabó en
luto. En diciembre pasado, en algunas puertas
de la calle principal del pueblo colgaban moños
negros movidos por el viento frío y sobre el
adoquín reposaban pétalos de diferentes
flores, rastros recientes de la tradición que

acompaña a las marchas fúnebres desde la casa
del difunto al cementerio.

 Esta información fue publicada
originalmente por Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad en https://
contralacorrupcion.mx/un-pueblo-libre-de-
covid-en-mayo-sin-restricciones-en-octubre-
con-monos-negros-en-diciembre/

Tratamiento oportuno a
pacientes con cáncer mejora

calidad de vida
 • Fabiola Bucio García, una sobreviviente, exhorta a la población a

acudir de manera periódica al médico

“Gracias a las atención oportuna y tratamiento
gratuito que me brindaron en el Centro Estatal
de Atención Oncológica (CEAO), me sumé a la
lista de mujeres sobrevivientes de cáncer de
mama”.

Morelia, Michoacán, a 4 de febrero de
2021.- “Gracias a las atención oportuna y
tratamiento gratuito que me brindaron en el
Centro Estatal de Atención Oncológica
(CEAO), me sumé a la lista de mujeres
sobrevivientes de cáncer de mama”, así lo
manifestó Fabiola Bucio García.

 La mujer de 38 años de edad, psicóloga
de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
en el CEAO, exhortó a la población a acudir de
manera periódica al médico, ya que detectar
cualquier tipo de cáncer a tiempo es primordial
para salvar su vida.

 “Cuando tengo trato directo con cualquier
paciente recientemente diagnosticado con
alguna patología cancerológica, les explico
que esta enfermedad es inmunodepresora y
que si no fortalecen sus vínculos emocionales
con el entorno que los rodea, no habrá
medicamento que les ayude a salir adelante
por muy bueno que sea”.

 “En mi caso, siempre tuve el apoyo de mi
esposo, hijos, compañeros de trabajo y en ese
momento mi jefe, lo que hizo que todo se me
facilitara; pese a que la noticia fue un shock
para mí, pude manejarlo de manera positiva y concluí mis radiaciones el 15 de junio de 2016 y
ahora soy una paciente en seguimiento, con citas semestrales para verificar la evolución de mi
salud”, refiere.

 Al inicio de esta contingencia sanitaria por COVID-19, el cuidado a mi persona y mi salud
ha sido más estricta, he reforzado mis medidas sanitarias tanto en casa como en mi trabajo lo
que evita ponerme en riesgo, señala.

Urna electrónica utilizada por el INE en
procesos electorales muestra altos niveles de

confianza
· A 7 de cada 10 electores les generó confianza el dispositivo en las elecciones de 2020
· En 2021 se implementará de nuevo en dos estados

El modelo de urna electrónica utilizado por
el Instituto Nacional Electoral (INE) ha
coadyuvado a la realización de elecciones
oportunas y confiables, con un alto nivel de
aceptación y confianza entre la ciudadanía.

Así lo concluye el Informe integral de la
evaluación de la implementación del proyecto
de voto electrónico durante los Procesos
Electorales Locales 2019-2020 en las entidades
de Coahuila e Hidalgo, que indica que a 7 de
cada 10 electores encuestados, le generó
mucha confianza el dispositivo.

En Hidalgo se implementó por primera vez
el año pasado en 40 casillas, pero en Coahuila,
donde se instalaron 54, se ha usado desde el
2005.

Entre otros indicadores, el estudio indagó
el nivel de confianza que generó haber votado
por medio de este nuevo dispositivo, el grado

de dificultad que tuvo al emitir su voto, la
percepción sobre el tiempo de espera para
votar, la facilidad del uso de la urna y,
finalmente, se le preguntó si le gustaría votar
por medio de urna electrónica para la siguiente
elección.

El nivel de confianza de la urna electrónica
a nivel general, indica que a 7 de cada 10
encuestados le generó mucha confianza el
dispositivo, a un cuarto poca confianza y
únicamente 5.5% expresó que ninguna
confianza.

El INE repetirá el ejercicio en 2021
Los resultados obtenidos refuerzan la

viabilidad de esta modalidad de voto que el
INE instrumentará nuevamente en cien casillas
ubicadas en Jalisco y Coahuila el próximo 6 de
junio.

El Modelo de Operación establece los

aspectos jurídicos y técnicos necesarios para
dar viabilidad al diseño y a la implementación
del voto ciudadano, a través de hasta 50 urnas
electrónicas en Coahuila y 50 en Jalisco.

En ambas entidades se utilizará la urna
electrónica desarrollada por el Instituto
Electoral Local, mismas que fueron utilizadas
en el proceso de 2020 y que poseen todas las
reglas de certeza, voto secreto y vigilancia que
se aplican en las casillas convencionales y
recibirán el voto tanto para la elección federal
como para las locales.

Las y los ciudadanos se identifican con
su Credencial para Votar, sufragan en secreto
y marcan con facilidad al partido de su
preferencia y pueden mirar el testigo impreso
de su voto.

Al cierre de la votación, las urnas cuentan
automáticamente todos los votos sin

El nivel de confianza de la urna electrónica,
indica que a 7 de cada 10 encuestados le generó
mucha confianza, a un cuarto poca confianza y
el 5.5% expresó que ninguna confianza.

posibilidad de error y emiten las actas de
cómputo en tantas copias como sean
necesarias para el paquete electoral y los
representantes de los partidos.
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¡MUCHAS FELICIDADES!   A la Chef LAURA COLÍN  Que
este 31 de Enero  CUMPLIÓ AÑOS. Y recibió parabienes de
su familia.

Al CUMPLIR AÑOS  GABRIEL JUÁREZ  Recibió
¡FELICITACIONES!   Y fue festejado por su hermana Laurita
y  familia.

AL CUMPLIR AÑOS La Señorita MERARI VILLALVA  Recibió
¡FELICITACIONES! Y fue festejada. Aquí con su familia.

CUMPLIÓ 5 AÑITOS  El Niño AMILCAR GONZÁLEZ
OLMOS  Y fue festejado. Aquí con Dulcecita y Gaby tratando
de apagar la Velita de su Pastel. ¡FELICIDADES!.

CUMPLIÓ AÑOS  La guapa ANDREA MENDIZÁBAL  VALDÉS
Recibió felicitaciones  y fue festejada por su familia.
¡FELICIDADES ANDY!.

El Gerente General y
Promotor de VIAJES
EXPLORA.  MIKE ARRIAGA.
CUMPLIÓ AÑOS  Y recibió
parabienes de su familia
¡FELICIDADES MIKE!.

El Joven KEVIN JESÚS GÓMEZ MONDRAGÓN  CUMPLIÓ
AÑOS  Y fue felicitado por su papa Rigoberto Gómez y su
hermano Rodrigo y familia. ¡FELICITACIONES
KEVINACHO!.

DANTE HIJAR ROMERO Al CUMPLIR AÑOS  Fue festejado
y felicitado por su esposa, hijos y familia. ¡FELICITACIONES!.

La guapa señora MARY ALCÁNTARA DE ALVARADO  Al
CUMPLIR AÑOS  Recibió felicitaciones de su esposo Jorge
Alvarado e hijas. ¡FELICIDADES MARY!.

La señora KARINA PARTIDA RUELAS  AL CUMPLIR AÑOS
Fue felicitada por su esposo, hijos, padres y familiares.
¡FELICIDADES KARI!.

¡HOLA AMIGOS ¡  QUERIDOS LECTORES;  CON NUESTROS
SERES QUERIDOS  O  CON UN GRAN AMIGO COMPARTIMOS DE
TODO, RISAS, TRISTEZAS, SINSABORES Y AMARGURAS PERO
Y ¡¡¡ AHORA!!!  QUE NOS ESTA PASANDO. La oscura negligencia
humana  nos ha separado. Estamos siendo exterminadospor un enemigo
invisibleprobablemente intencional. Con la ayuda del Todo Poderoso
nos libraremos de esta pesadilla. Esta pesadilla que nos ha causado
muchas lágrimas, tristeza y muerte El camino al cielo siempre estará
ahí para aquellas almas inocentes, almas que  preguntaran si realmente
era su turno. Lo cierto es que la imprudencia en la tierra ha hecho que
el cielo se engalane  con su presencia prematura. Existe temor y  miedo
entre la humanidad porque quien sabe  si sobreviviremos a esta pesadilla.
No se sabe si tú y yo  faltaremos en esta pandemia y no quisiera
despedirme de esta manera a ti mi querida esposa a ti mi gran amigo y
a ustedes mis queridos hijos, nietos y familiares, a todos nosotros nos
falta mucho que hacer en este mundo, Dios con nosotros y nuestras
oraciones llenas de suplicas y arrepentimiento  que harán que el Rey de
los Cielos nos de otra oportunidad más y juntos elegiremos el camino
correcto.Esta promesa de cambio, la haremos, todos juntos, promesa
familiar a cumplir, dejando atrás, rencores y resentimientos. Y quizás
si Dios nos concede este milagro, Volveremos a oír la mejor melodía
mañanera, volveremos a encontrarnos y abrazarnos con mucho más
sentimiento, como si hubiesen pasado muchos años sin vernos, los
abuelitos volverán abrazar a sus hijos, nietos y padres. Celebraremos
haber sobrevivido a esta pesadilla y es GRACIAS A nuestros valientes
héroes de la Salud, Ángeles que son nuestros salvadores, dispuestos a dar

y entregar su vida por nosotros y que GRACIAS Al Creador todos
volveremosa estarjuntos  sin miedo ni distancias y volveremos a nuestros
trabajos con FE y  Entusiasmo y seremos testigos de grandes
reencuentros que ASÍ SEA. AMEN…   ¡¡MUCHAS FELICIDADES!!  A
la Chef LAURA COLÍN  Que este 31 de Enero CUMPLIÓ AÑOS  Y
recibió  felicitaciones y mejores parabienes de sus familiares y amigos…
Toluca, Mex., CUMPLIÓ  5 AÑOS  El niño AMILCAR  GONZÁLEZ
OLMOS  Este 20 de Enero y fue felicitado y festejado por sus queridos
padres GABRIEL GONZÁLEZ MERCADO y MILDRED OLMOS DE
GONZÁLEZ  Que le ofrecieron  su Pastel de Cumpleaños y que
acompañado de sus primas Dulcecita y Gaby apago las velitas del mismo
feliz y contento¡FELICITACIONES AMILCAR!...   CUMPLIÓ AÑOS
El joven KEVIN JESÚS GÓMEZ MONDRAGÓNY recibió felicitaciones
y los mejores deseos de su papa Rigoberto Gómez Fuentes de su hermano
Rodrigo Gómez Mondragón   de sus tías Verónica y Anahí Copitzy y
familia como de la que esto escribe, deseando te lo hayas pasado muy
feliz. ¡FELICIDADES KEVINACHO!...    AL CUMPLIR AÑOS  Este
31 de Enero La señora  KARINA PARTIDA RUELAS  Recibió
felicitaciones y  parabienes de su esposo, hijos, padres y familiares que
le desearon todo lo mejor y que desde luego la acompañaron apartir su
Pastel de Cumpleaños. ¡FELICIDADES KARI!... La guapa ANDREA
MENDIZÁBAL VALDÉS  CUMPLIÓ AÑOS  Y felices por este motivo

sus queridos  padres Martin Mendizábal  e Isabel Valdés de Mendizábal
como sus hermanos y demás familiares la felicitaron y desearon los
mejores parabienesen este su día, celebrando este acontecimiento
familiarmente al lado de ellos. ,¡FELICIDADES ANDY!...La guapa
señora MARY ALCÁNTARA DE ALVARADO  SUMO UN AÑO MAS
De vida y su esposo  el señor Jorge Alvarado Serratoacompañado de sus
queridas hijas  la felicitaron tempranamente con amor y cariño ´por
este motivo., así mismo recibió los mejores deseos de sus demás familiares
y  amistades que la estiman y aprecian. ¡FELICITACIONES MARY!...
Con motivo de su CUMPLEAÑOS Este 24 de Enero. Recibió
felicitaciones y bendiciones  la señorita MERARI VILLALVA  Y fue
festejada por su familia que le ofrecieron su Pastel de Cumpleaños  y
que al lado de ellos apago las velitas ¡FELICIDADES MERA!...
CUMPLIÓ AÑOS   DANTE HIJAR ROMERO,   su esposa Jahddai
Tapia de Hijar y sus queridas hijas como su mama la señora Chabelita
Romero de Hijar  lo felicitaron y desearon los mejores augurios.,
posteriormente le fue celebrado este su día familiarmente,
encontrándose muy feliz el festejado al lado de
ellos.¡FELICITACIONES¡…   El
conocidopromotor y Gerente
General de VIAJES EXPLORA –
ZITÁCUARO  Y Licenciado en
Turismo MIKEARRIAGA
CUMPLIÓ AÑOS  Y recibió
felicitaciones  en este su día  de su
familia como de amistades que lo
estiman y aprecian. Deseamos lo
hayas pasado muy feliz.
¡FELICIDADES MIKE!...   Fue
festejado  al CUMPLIR AÑOS
GABRIEL JUÁREZ Y su familia
encabezada por su hermana Laurita
Juárez   sorpresivamente le
ofrecieron su festejo familiar,
acompañados  de su Pastel de
Cumpleaños y que de inmediato
apago las velitas encendidas.
Deseándole todo lo mejor.
¡MUCHAS FELICITACIONES!...
Se nos termina el espacio y nos
vamos, no sin antes dejar estas
palabras. «LA VIDA ES UNA
CARGA; SOPORTÉMOSLA. LA
VIDA ES UNA OBLIGACIÓN;
HAGÁMOSLE FRENTE. LA
VIDA ES UNA CORONA DE
ESPINAS; USÉMOSLA.  ¡SEAN
FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaEl gobierno se paralizó (y III)
Columnista, Raymundo Riva Palacio. Estrictamente Personal

rivapa.-La enfermedad del presidente
Andrés Manuel López Obrador paralizó al
gobierno. La imagen de que las cosas
marchan con su liderazgo a distancia es
mentira. El trabajo y las reuniones en
Palacio Nacional se han reducido al
máximo; las decisiones, prácticamente se
pararon. El Presidente ha mantenido
contacto con un reducido grupo de
colaboradores, con quienes aborda temas
en general y establece algunas directrices,
y por recomendaciones médicas, ni está
esforzándose mucho ni tampoco lo han
presionado sus colaboradores para que
atienda asuntos que no consideran de alta
prioridad. Todos los días recibe oxígeno
varias veces.

Lo que se percibe como una crisis en
el gobierno por el diseño centralizado de
López Obrador, es una realidad. Las cosas
no avanzan si no las atiende. Y en su
equipo están tan condicionados al sistema
impuesto, que señalan impulsivamente
que hasta que regrese se discutirán y
resolverán algunos de los pendientes que surgieron en estos días. La primera semana
de confinamiento fue un problema para los más cercanos colaboradores del Presidente,
quienes no pudieron resolver problemas hasta la segunda semana de aislamiento,
cuando sus condiciones físicas mejoraron.

Uno de los temas fue la reforma a la Ley del Banco de México, cuyo creador, el
senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, quería poner a
discusión este jueves y viernes. En una reunión del gabinete de seguridad, el consejero
jurídico presidencial, Julio Scherer, habló de la urgente necesidad de que López Obrador
se recuperara plenamente para que pudiera hablar con Monreal, quien, dijo, se aprovechó
de su ausencia para impulsar esa ley. Esta semana, esa iniciativa perdió vapor y
probablemente será discutida hasta el siguiente periodo de sesiones.

Algo similar pasó con la ley sobre el outsourcing, endurecida por Monreal y que
estaba afectando la negociación de la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, que
en víspera de que el Presidente enfermara, le comentó que ya estaba acordada con los
legisladores. Monreal le dijo a Bloomberg que también esta ley se aplazaría. La molestia
con Monreal en Palacio Nacional es grande, y la semana pasada no hubo quien lo
pudiera frenar. Uno de los temas que quedaron pendientes es su idea de entregar al
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, una nueva distinción que creó el Senado,
que consideraron los consejeros de López Obrador como un error que generaría
problemas para el Presidente, quien ha descalificado varias veces al zar del coronavirus.

Todos estos son problemas de política interna, que tendrían que haber sido resueltos
por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, como jefa del gabinete y
representante del Presidente, pero ha sido omisa. Sánchez Cordero sólo ha acatado la
instrucción de López Obrador de que lo remplazara en el atril de Palacio Nacional en las
mañaneras, porque ni siquiera las tareas que le corresponden directamente las ha
atendido. La semana pasada, el subsecretario de Gobernación para Derechos Humanos,
Alejandro Encinas, la buscó en la reunión del gabinete de seguridad –porque no se ha
parado en Bucareli, contra lo que afirmó ayer–, para informarle de la creciente
beligerancia de los padres de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, que están
exigiendo que el gobierno condene y procese a los militares que aseguran son
responsables del crimen contra sus hijos. El Presidente no parece tener la intención de
actuar contra los militares, pero Sánchez Cordero le dijo a Encinas que esperaran a que
se reintegrara a sus actividades cotidianas para que decidiera él cómo abordar este
problema.

La ausencia del Presidente también desarticuló las acciones que se estaban haciendo
desde Palacio Nacional en Morena, donde hay pugnas por varias postulaciones a
gubernaturas. El caso de Guerrero es uno de ellos, donde las luchas internas llevaron
a que un grupo acuse al precandidato Félix Salgado Macedonio de “violador”. Jesús
Ramírez, vocero presidencial, que había hecho campaña a favor de Pablo Amílcar
Sandoval hasta que lo frenó López Obrador en los días previos a su contagio, ha sido
un mañoso opositor a la candidatura del senador, y le ha organizado, en ausencia de su
jefe, un ataque en las redes sociales a través de colectivos feministas, de los que forma
parte.

Otra gubernatura que se le salió de las manos al líder de Morena, Mario Delgado, a
quien los colaboradores de López Obrador en Palacio Nacional no bajan de inepto, es
el Estado de México. López Obrador había cuidado esa candidatura nombrando a
Delfina Gómez como secretaria de Educación, a fin de neutralizar la amistad que tenía
con el gobernador Alfredo del Mazo, que consideraba un riesgo electoral, pero en la
semana de confinamiento, su jefe político, Higinio Martínez, prácticamente aseguró la
candidatura, ante la inacción en Palacio Nacional, y contra los deseos del Presidente.

No son los únicos problemas políticos que se agudizaron porque nadie pudo
resolverlos sin la instrucción e intervención de López Obrador. Uno central, porque se
está pudriendo, es la acción de desafuero de Mauricio Toledo, que está siendo impulsada
por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. Ramírez, el portavoz
presidencial, presumió en las reuniones de gabinete que había logrado conciliarlos, lo
que era importante porque Toledo había financiado acciones de comunicación de
Morena –por lo que le abrieron la puerta en el PT–, y para lanzar un mensaje de no
proceder contra el exalcalde de Coyoacán, por enriquecimiento ilícito, quería que el
Presidente intercediera por él.

La paralización del gobierno ante la ausencia del Presidente fue notoria. La
exasperación de algunos de los colaboradores de López Obrador fue pública dentro del
ámbito del gabinete de seguridad. La centralización del poder que se aprecia desde
afuera del gobierno es una realidad. La falta del líder exacerbó la falta de iniciativa y
gestión de su equipo. Ciertamente, cuando se habla de un gabinete y un equipo incapaz,
no se califica, se describe lo que rodea a López Obrador.

MÉXICO DECIDE
El proceso para saber elegir, cuando

contamos con varias opciones, debe ser
cuidadoso, y se trata de una tarea que
corresponde esencialmente a cada
persona, conforme a sus intereses y a lo
que sea mejor para su comunidad. Existen
métodos para no fallar en nuestras
decisiones, así como estudios elaborados
por profesionales que revelan
mecanismos para escoger de forma
adecuada y evitar equivocarnos. Entre esta
metodología encontramos la de la elección
simultánea, que tiene que ver con la
realización de una deliberación, la
eliminación secuencial, que adopta pocas
opciones para seleccionar una, la
eliminación secuencial en la que se agregan constantemente todo lo que podemos
elegir y finalmente, el método de torneo secuencial en el que se realizan divisiones para
elegir lo que mejor o más conviene.

Hay decisiones que son delicadas porque de ellas depende el vivir bien o mal, y sus
consecuencias podrían traer consigo el mantenernos en paz y bienestar o arriesgar el
futuro cercano, mediano o a largo plazo; el nuestro y el de los demás, por eso vale la
pena que se ponderen todas las posibilidades y se adopte aquello cuya virtud sea la
del bien común.

Debido a que existe una profunda pérdida de valores, y a que en este desgaste se
le pone empeño y mayor valía a lo que conviene al sujeto, todo se torna en el egoísmo
y el beneficio personal y nos alejamos cada vez más de las decisiones que podrían
beneficiar al grupo o los que nos rodean, haciendo si acaso beneficiarios a la familia,
los amigos y compadres o grupo más cercano, sin embargo, este tipo de prácticas son
más propias de despotismo que de la democracia.

Justamente en el ámbito de la democracia el saber elegir es sumamente importante,
porque si nos vamos por quien habla mejor, o hace las mejores propuestas sin que
exista congruencia con la historia de vida del sujeto, respecto de lo que dice, o no hay
un plan que avale lo que propone, lo más seguro es que acabe en lo que terminan
muchos o la mayoría, es decir en falacias

Entre las múltiples propuestas, es necesario un estudio a profundidad para evitar
cometer los mismos errores que nos han llevado a sufrir de tener a los peores
representantes o de caer en el reciclado de personajes indeseables que podrían estar
en cualquier otra ocupación, menos en el servicio público, cuya área debería ser ocupado
por gente de comprobada ética y alta moral que les impida ser parte de la corrupción o
malos manejos financieros como los que hemos venido arrastrando como practica
desde hace años.

Aunque en la vida es una constante la toma de decisiones, al parecer no hemos
sabido aprovechar aquellas oportunidades en las que tenemos el poder de elegir lo que
es mejor para nosotros y los demás y terminamos doblegando nuestra voluntad por
aquellos que nos resuelvan nuestros problemas inmediatos, dejando a la deriva, el
futuro prometedor que se supone todos deseamos.

Debe existir concordancia con lo que queremos y aquello que hacemos para lograrlo,
pero sobre todo debemos tener claro que en el mundo no estamos solos y que la buena
convivencia depende en gran medida de decidir que así sea, mediante actos que
beneficien a todos y no solo a uno. Sin embargo, al estar alejados del sentido social y
apegados a lo material a ojos cerrados aceptamos una despensa, un juguete, un bulto
de cemento o cualquier cosa, como pago por hacer lo que nos digan.

En meses próximos, muchas entidades federativas de la república mexicana, así
como municipios y congresos estarán renovándose y se nos presentará otra vez la
oportunidad para saber elegir, para hacerlo informadas e informados, y no volver a caer
en las artimañas que han venido practicando los que tienen años de vivir del dinero
público, y que se han presentado en repetidas ocasiones a engañar casa por casa o a
través de los medios masivos de comunicación, y que desafortunadamente, muchas
incautos siguen siendo seguidores.

Es tan grande el hambre en el país, que se sigue recibiendo una despensa con
gorgojos y materiales de la más baja calidad, para resolver un problema inmediato y
empeñar por mucho tiempo el futuro. Somos muchos lo que soñamos en un país en el
que la democracia no sea comprada por el que puede pagar una campaña, ni la voluntad
entregada a cambio de alimento, sino que se respete la voluntad popular y se elija a las
mejores mujeres y los mejores hombres para gobernar.

Amiga y amigo lector, aprenda a elegir por el bien de todas y de todos, no sólo por
usted, hágalo pensando en el provenir de la comuna, y los resultados tendrán un mejor
sabor, pues el éxito compartido es mayormente satisfactorio que el éxito personal.
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Detienen a segundo implicado
en el homicidio de 5 personas

ocurrido en Guanajuato
Morelia, Michoacán, a 3 de febrero de 2021.- Como resultado de tareas de investigación,

la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), logró la detención de Juan Refugio R.,
segundo implicado en el homicidio de cinco personas; hechos ocurridos el 15 de mayo de
2019, en el municipio de Acámbaro.

De acuerdo a constancias, Juan Refugio R., en complicidad con José Ramón A., -actualmente
sujeto a proceso-, presuntamente participó en el homicidio de Manuel A., Israel O., Lisset G.,
José Antonio S., y una persona del sexo masculino que hasta el momento se encuentra sin
identificar, ocurrido en una mueblería de la zona Centro del municipio en referencia.

Anoche,  durante una acción realizada en la zona Sur de Morelia, por personal la Agencia
de Inteligencia Criminal, fue detenido Juan Refugio R., de quien se logró establecer que
contaba con orden de aprehensión en su contra por el múltiple homicidio, por lo que se hizo
de conocimiento a autoridades de aquel estado sobre su detención.

Una vez que fue certificado por un médico, el detenido fue entregado a personal de la
Fiscalía de Guanajuato para ser puesto a disposición del órgano judicial que lo requiere.

Con estas acciones la FGE reitera su compromiso de colaborar con autoridades homólogas
para que los hechos constitutivos de delito no queden impunes.

Encuentran ahorcado a interno
de un Centro de Rehabilitación

en Zamora
Zamora, Mich.- 04 de febrero de 2021.- Un hombre que tenía 3 días de haber sido ingresado

a un centro de rehabilitación para personas con problemas de alcoholismo y drogadicción fue
hallado sin vida, ahorcado al interior de dichas instalaciones, en esta ciudad de Zamora.

Sobre el deceso se pudo establecer que este jueves, los encargados del centro de
rehabilitación "La Oveja Pérdida" solicitaron la presencia de las autoridades policíacas ya
que se encontraba una persona sin vida.

Por lo anterior, elementos de la Policía Municipal se trasladaron al citado lugar ubicado
sobre la calle Badajos, en la colonia Valencia Segunda Sección donde localizaron el cuerpo de
José G., C., de 43 años de edad, el cual era originario y vecino del municipio de Jacona,
colgando de una viga con un cable.

El personal de la Fiscalía General del Estado se trasladó al sitio para realizar las actuaciones
de ley y llevar el cadáver a la morgue del Semefo local para los estudios de rigor.

Por los indicios hallados durante las primeras diligencias las autoridades presumen que
todo se trató de un caso de suicidio, sin embargo, recalcaron que no se descarta ninguna
línea de investigación. Siendo todos los datos anteriores recabados en la cobertura noticiosa.

 En la Segunda Sección del Centro localizaron el cuerpo de José G., C., de 43 años de edad,
originario y vecino del municipio de Jacona, colgando de una viga con un cable.

Accidentalmente menor
dispara con una escopeta a

otro niño, que falleció
La Piedad, Mich.- Viernes 5 de febrero de 2021.- Un niño de ocho años de edad

manipulaba una carabina de las conocidas como "chispera", cuando de pronto el
arma se disparó  accidentalmente y lesionó a otro menor, de 13 años de edad, el cual
perdió la vida a consecuencia de la gravedad de las heridas que sufrió, de acuerdo
con lo informado por las autoridades policiacas a esta redacción.

 El suceso fue en una  bodega de rastrojo localizada en la comunidad de Zaragoza,
perteneciente a este municipio. Contactos oficiales detallaron a este medio que varios
niños jugaban en el lugar y de pronto uno de ellos encontró el arma de fuego, la tomó
y ésta se le disparó con el desenlace antes mencionado.

 La situación originó la movilización de unos paramédicos locales, mismos que al
llegar le brindaron los primeros auxilios al lastimado, sin embargo éste ya había dejado
de existir. La zona fue acordonada por los elementos de Seguridad Pública en apego
a la cadena de custodia, mientras que los peritos y los agentes investigadores de la
Fiscalía General del Estado de Michoacán se encargaban de las pesquisas con relación
al asunto.

 La identidad de los menores no fue revelada por obvias razones. El cuerpo del
adolescente fue subido a una ambulancia de uso forense para enseguida ser llevado
a las instalaciones del anfiteatro de la región para los estudios respectivos. La carpeta
de investigación fue iniciada por los expertos de la Fiscalía. La carabina implicada en
los hechos fue asegurada por los especialistas.Image.jpeg

Exhorta SSM a prevenir
accidentes vehiculares

 -Durante diciembre de 2020, se registraron en el estado 546 hechos de
tránsito

De acuerdo con el reporte, en el último mes
del 2020, 87 personas perdieron la vida, en
12 de los cuales se encontró alcohol en el
organismo, y en 19 presencia de alguna droga.

Morelia, Michoacán, a 5 de febrero de
2021.- Los accidentes de tránsito son un
problema de salud pública que se
encuentran entre las 10 principales causas
de muerte en México, razón por la cual la
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
hace un llamado a la población a manejar
con precaución.

Solo durante diciembre de 2020, se
registraron en el estado 546 hechos de
tránsito, 10.79 por ciento menos que en el
mismo periodo durante 2019, cuando se
reportaron 612.

De acuerdo con el reporte, en el último
mes del 2020, 87 personas perdieron la vida,
en 12 de los cuales se encontró alcohol en
el organismo, y en 19 presencia de alguna
droga.

Los hechos de tránsito son ocasionados
principalmente por conducir a exceso de
velocidad, bajo la influencia del alcohol o
alguna droga, por distracción o no respetar
las señales de viales.

Las lesiones más frecuentes a las que
están expuestos tanto el conductor como

los acompañantes son contusiones,
fracturas de huesos largos,
estallamientos de vísceras y traumas de
cráneo.

 La SSM recomienda el uso del
cinturón de seguridad, evitar el uso del
celular al conducir, respetar los
semáforos y señales de tránsito, no
manejar cansado, ni cuando ha
consumido alcohol y guardar una
distancia prudente con el vehículo de
enfrente.

Delincuentes armados asaltan
sucursal de BanRegio en

Morelia

El asalto ocurrió la mañana de este viernes, en la avenida
Camelinas, al menos tres sujetos, amagaron a los empleados
y sustrajeron dinero, no se dijo que cantidad..

 Morelia, Mich.- Viernes
05 de febrero de 2021.- Unos
delincuentes con armas de
fuego asaltaron una sucursal
de BanRegio, ubicada en la
colonia moreliana Poblado
Ocolusen, en las cercanías del
crucero salida a Mil Cumbres.

De acuerdo con fuentes
policiales, el hecho ocurrió la
mañana de este viernes en el
citado inmueble, localizado en
la avenida Camelinas.
Trascendió que al menos tres

Elementos de la Policía realizaron una
búsqueda en diferentes zonas, pero no
lograron encontrar a los perpetradores. Hasta
el momento no se sabe el monto de lo robado.
La situación fue avisada a la instancia
competente para que emprenda las
investigaciones respectivas.

sujetos entraron al lugar, amagaron a los
empleados y sustrajeron dinero en efectivo.

Al conseguir el botín, los hampones
huyeron rápidamente con rumbo incierto. Por
fortuna no hubo lesionados, solo algunas
personas sufrieron crisis nerviosa y fueron
atendidas por paramédicos.
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Menor de 10 años de edad
fallece, tenía huellas de cuerda

en el cuello
H. Zitácuaro, Mich. febrero 3 de 2021.- Este día, cerca de las 8 de la noche, a bordo de una

camioneta Isuzo, llegaron a la base, unas personas solicitando ayuda para que personal del
Cuerpo de Bomberos valorara a una menor de 10 años, que se encontraba desmayada,
presentaba huellas de cuerda en el cuello. De inmediato procedieron con maniobras de
reanimación pulmonar y la subieron a la unidad 057, para trasladarla al Hospital Regional.

Una vez que llegaron a la Unidad de Urgencias, el médico y el personal en turno,
continuaron con la reanimación, sin obtener resultados positivos, confirmando el médico el
fallecimiento de la niña.

Una mujer de 51 años de edaad, dijo que encontraron a la menor, desmayada es su cama,
con una cuerda en el cuello, viven en la localidad de La Fundición.

Una vez comprobado el deceso. se procedió a dar aviso a la Policía Michoacán y al
personal de la Fiscalía Regional, para que procedieran conforme a la ley.

Operativos
interinstitucionales, durante
enero, logran aseguramiento

de 153 kilos de droga en
Michoacán

-Asimismo, se localizaron y destruyeron 16 mil 400 plantas de marihuana
 -De igual manera, fueron decomisadas 151 pastillas psicotrópicas

Durante el mes de enero el aseguramiento
fue de 153 kilogramos de diversas drogas, 151
pastillas psicotrópicas y la destrucción de 16
mil 400 plantas de marihuana.

Morelia, Michoacán, a 3 de febrero de
2021.- La implementación de acciones
operativas entre autoridades de los tres
órdenes de Gobierno, permitió durante el mes
de enero el aseguramiento de 153 kilogramos
de diversas drogas, 151 pastillas
psicotrópicas y la destrucción de 16 mil 400
plantas de marihuana.

Como resultado de las acciones operativas
para fortalecer los esquemas de seguridad en
el Estado, agentes de la Policía Michoacán
en coordinación con personal perteneciente
a autoridades de los tres órdenes de
gobierno, efectuaron durante el citado
periodo el aseguramiento de 151.445
kilogramos de hierba verde con las
características propias de la marihuana, así como 2.065 kilogramos de metanfetamina.

De igual forma, a través de recorridos de disuasión del delito y dispositivos de vigilancia
llevados a cabo en zonas serranas, fueron detectados diversos plantíos, en los cuales fueron
localizadas e incineradas 16 mil 400 plantas de marihuana.

Asimismo, el reforzamiento de las tareas operativas llevadas a cabo por los uniformados,
permitieron decomisar un total de 151 pastillas psicotrópicas sin prescripción médica, las
cuales, junto con todo lo asegurado fueron puestas a disposición de la autoridad competente
a efecto de llevar a cabo las diligencias de ley.

La SSP continúa con su tarea de inhibir todo hecho ilícito que ponga en riesgo el bienestar
de las y los michoacanos, por lo que hace un exhorto a denunciar cualquier delito a las líneas
de emergencias 911 y 089.

Pareja  asesinada mientras
lavaba un auto en Zamora

 Zamora, Mich.- 01 de febrero de 20121.- Un hombre y una mujer que se encontraban
lavando un carro a las afueras del estacionamiento de la tienda departamental Soriana Hiper,
fueron acribillados a balazos por sujetos desconocidos que al parecer se dieron a la fuga pie
tierra. Hasta el momento se ignora el móvil del ataque.

Sobre el doble crimen se supo que en los números de emergencia (9-1-1), recibieron varios
reportes sobre detonaciones de arma de fuego a la altura de la Plaza Las Palomas, donde al
parecer se encontraba una pareja lesionada.

Fue así que al sitio se movilizaron los elementos de la Policía Municipal, Policía Michoacán
y de la Guardia Nacional quienes confirmaron el reporte y solicitaron el apoyo de las
corporaciones de auxilio.

Enseguida llegaron los parámedicos de la Cruz Roja quienes confirmaron el deceso de
Javier D., C., alias "El Paco", de 37 años de edad y Berenice M., R., alias "La Bere" de 37 años
de edad, vecinos de la colonia Salinas de Gortari, los cuales quedaron junto a un automóvil
Nissan tipo Sentra, reciente modelo, de color blanco, con placas del Estado de Jalisco.

La zona quedó bajo resguardo de un fuerte dispositivo de seguridad, mientras el personal
de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen se encargaba de recolectar todos los
indicios y testimonios para integrar la investigación correspondiente.

 Fueron acribilladas a balazos, dos personas cuando lavaban un auto, por sujetos desconocidos
que al parecer se dieron a la fuga caminando.

Prepara IEESSPP capacitación
de más de 3 mil policías

municipales
 • La meta para este año, en coordinación con el Secretariado Ejecutivo

del Sistema Estatal de Seguridad Publica

Morelia, Michoacán a 4 de febrero de 2021.- Con el objetivo de dar continuidad a los
compromisos de profesionalización policial, el Instituto Estatal de Estudios Superiores en
Seguridad y Profesionalización Policial del Estado de Michoacán (IEESSPP), alista el ciclo de
capacitación 2021 para los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley de los municipios
del estado, en coordinación con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad
Publica.

 Derivado de los compromisos adquiridos en materia de profesionalización policial y la
reestructuración de los recursos del Fondo de Aportación para la Seguridad Pública (FASP),
se busca cubrir el mayor número de capacitaciones que permita alcanzar los objetivos
propuestos para este año, donde se pretende incluir a todos los municipios de Michoacán,
mencionó J. Antonio Bernal Bustamante, director general del IEESSPP.

 El IEESSPP, como ente capacitador, impartirá cursos de formación inicial para aspirantes,
así como a equivalentes que se encuentran en activo, formación continua y especialización,
además de diplomados para mandos.

 Con lo anterior se espera lograr cumplir con las metas establecidas por el Secretariado
Ejecutivo en coordinación con los 113 municipios, todo ello con el firme objetivo de fortalecer
las corporaciones policiales municipales y, en su caso, poder depurar a los elementos que no
cuenten con las habilidades para la realización de sus funciones.

 El compromiso del instituto será brindar una capacitación de alto nivel que otorgue una
metodología policial adecuada a las necesidades de los funcionarios encargados de hacer
cumplir la ley, buscando cambiar el paradigma de la seguridad pública, concluyó Bernal
Bustamante.

Se busca cubrir el mayor número de capacitaciones que permita alcanzar los objetivos propuestos
para este año, donde se pretende incluir a todos los municipios de Michoacán, mencionó Tony
Bernal Bustamante
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